

»Wenn Staat und Behörden ihre verdammte Pflicht und Schuldigkeit nicht mehr tun, fällt den Bürgerinnen und Bürgern die Aufgabe zu, die Einhaltung der Menschenrechte mit allem Nachdruck einzufordern. Dies ist kein privates Hobby, dies ist eine öffentliche Aufgabe.«

Herbert Leuninger

Ein Leben für die Menschenrechte –
Wir trauern um

Herbert Leuninger



Herbert Leuninger, Mitbegründer von PRO ASYL, starb am 28. Juli 2020 im Alter von 87 Jahren in Limburg.

Herbert Leuninger widmete sein Leben der Verteidigung der Flüchtlings- und Menschenrechte. Er kämpfte leidenschaftlich gegen Rassismus und rechte Gewalt.

Als charismatischer Sprecher von PRO ASYL war er eine bewegende Stimme des zivilgesellschaftlichen Protestes gegen die Aushöhlung des Asylrechts. Flüchtlingschutz in Europa – diese Aufgabe war ihm ein tiefes menschenrechtliches Anliegen.

Wir trauern um einen großen Menschen und unersetzbaren Mitstreiter.

Behrouz Asadi, Karin Asboe, Christiane Barabaß, Klaus Barwig, Kerstin Böfgen, Günter Burkhardt, Manuel Campos, Carlotta Conrad, Anuscha Dillmann, Ivana Domazet, Bernhard Döveling, Julia Duchrow, Stephan Dünwald, Sigrid Ebritsch, Friederike Ekol, Anaïs Elbassil, Peter Fahlbusch, Fessum Ghirmazion, Susanne Giesler, Margit Gottstein, Jutta Graf, Norbert Grehl-Schmitt, Wolfgang Grenz, Felix von Grünberg, Ulli Hartwig, Diether Heesemann, Hubert Heinhold, Ursula und Jost Hess, Rainer M. Hofmann, Torsten Jäger, Yilmaz Karahasan, Heiko Kaufmann, Tim W. Kliebe, Dieter Klöckner, Judith Kopp, Karl Kopp, Andrea Kothen, Salima Koubaa, Julia Kümmel, Martin Link, Andreas Lipsch, Harald Löhlein, Angelika und Dankwart von Loeper, Aida Makarević, Bernd Mesovic, Jürgen Micksch, Dirk Morlok, Birgit Naujoks, Marei Pelzer, Victor Pfaf, Jürgen Quandt, Helen Rezene, Doris und Bernd Rohmeis, Lea Rosenberg, Claudia Roth, Peter Ruhentrost-Bauer, Timmo Scherenberg, Lothar Schilling, Ülkü Schneider-Gürkan, Wolfgang Schuth, Andreas Schwantner, Alexandros Stathopoulos, Imke Thiele, Nicole Viusa, Katharina Vogt, Angelika Wahl, Ines Welge, Waltraut Wirtgen, Petra Wlecklik.

PRO ASYL – Bundesweite Arbeitsgemeinschaft für Flüchtlinge e. V.

Ein Nachruf findet sich unter www.proasyl.de